



La Nochebuena

Nuevamente el hábito sagrado de la Nochebuena se presiente ya en los preparativos del templo y del hogar. Las tiendas y las calles y hasta el humo de las chimeneas parecen prevenir el encanto de la Navidad. Hay músicas de eglogas y de infancias, ruido de panderas y zambombos, cánticos de villancicos, caridades extraordinarias para los pobres, pequeños y grandes nacimientos con abundantes musgos, dulces para chicos y grandes y un traqué incesante, valiéndose de todos los medios de comunicación, de gentes que van del campo a la ciudad y de la ciudad al campo para reunirse cada cual con los suyos en esta noche cuyo máximo atractivo es la asistencia a la Santa Misa en la que, a las doce de la noche, cantará la Iglesia aquel himno que resonó vibrante en el silencioso y pobre establo de Belén en honor del Divino Niño que acababa de nacer. Contemplando esta escena de eterna recordación, decía en la Basílica Vaticana San León Papa: «Hoy conmemoramos el nacimiento de nuestro Salvador de una Virgen pobre. No hay lugar para la tristeza cuando es el nacimiento de la vida, la cual, desaparecido ya el temor de la mortalidad sobrenatural, nos infiere el gozo de la eternidad por tantos siglos prometida. Alégrese el que es santo porque se acerca su victoria eterna; gócese el pecador porque se le invita al perdón; ántese la Humanidad toda a transportar a sus almas las virtudes del recién nacido para un buen vivir. Alegrémonos, como se alegraron los pastores, no con alegrías indignas de la cristiana misión que les llevaba a adorar al Niño Dios; no con alegrías que hagan llorar a Jesús por su contenido de profanidad. Una espina llevo clavada en mi corazón al ver que muchos que se dicen cristianos, en esta noche huyen del portal de Belén con sus desórdenes, con su no piadosa conducta, con el retumbar de diversiones no santas».

Esas palabras del Papa San León son siempre de la máxima actualidad. Encaucemos la conmemoración del nacimiento del Divino Salvador por las vías que nos señala la Iglesia.

EL DIARIO DE AVILA

desea muy

FELICES PASCUAS

a todos sus lectores y anunciantes

El tiempo en España

Ayer llovió, en toda la nación, menos en Galicia y el Cantábrico, donde lució el sol

MADRID.—Durante la noche y el día de ayer ha estado lloviendo, en toda la región central. Igual fenómeno se ha registrado en el Ebro, Cataluña, Levante y Andalucía. Las únicas excepciones que señalan han sido Galicia y el litoral cántabro, regiones en que ha habido más claros y sol que nubosidad.

Puestos al habla con uno de los funcionarios del Observatorio

Meteorológico hemos preguntado si esta lluvia significaba la presencia de un temporal permanente de lluvias en toda España. Nuestro interlocutor nos ha manifestado que por el momento no se trataba de temporal, sino de ligeras lluvias en toda España, salvo Galicia y el Cantábrico, donde no había llovido nada. Que, en efecto, en algunas zonas altas y montañosas la lluvia había sido más fuerte, pero nada más, y que hoy (viernes) por el Centro, Cataluña y el Ebro luciría el sol, aunque al atardecer probablemente volverían las nubes y tal vez la lluvia, ya que por el Sureste penetra—probablemente—un frente nuboso de alguna importancia que se extenderá por casi todas las regiones de España, a excepción de Galicia y las provincias del litoral cántabro. Las razones para hacer esta previsión eran la presencia de ese frente de nubes que avanza por el sur del Atlántico y que, por la dirección de los vientos dominantes, tendrá probablemente esa penetración en nuestra Península, por el Suroeste.

Al tratar de concretar si este frente de nubes sería como el adelantado de ese temporal de lluvias que tanto necesitamos, para alivio de las restricciones eléctricas, se nos contestó que nada podía afirmarse, pero que era de temer que no. Y esta probabilidad sólo se basaba en la poca presión que había todavía sobre la extensión y profundidad de esta borrasquilla o frente de nubes que avanzaba con dirección a España y en los vientos reinantes.

O sea, que si el viento nos es favorable y ese repetido frente nuboso arrastra tras de sí otras borrascas del Atlántico, tendremos lluvias abundantes durante las Pascuas. De todos modos, bueno es que vaya lloviendo, aunque sea poquito, porque estas primeras nubes preparan mejor la atmósfera para la entrada en la Península de las grandes borrascas atlánticas, pródigas en agua para nuestros campos y nuestros embalses, tan necesitados de ellas.

María Ros Miguel, don Manuel Artañ Muntané, don Francisco Cebolla, mozo de espadas de «El Chont»; don Agustín Sandoval Panatás, alcalde de Tarragona, que regresaba de Madrid después de asistir a la sesión de Cortes; don Anselmo Brugué, don Daniel Zaragoza y don Luis Ferrer.

La extracción de cadáveres

Al regresar las autoridades del lugar del accidente han confirmado que al lado del avión aparecía un montón de cadáveres en número de diecisiete, y proyectados a mayor distancia, los de los tripulantes y el de un niño de cuatro a cinco años de edad.

Posteriormente, también apartados del avión, se hallaron tres

“El Estado también juega”

Exageración notoria de la participación estatal en el sorteo

La Jefatura de la Sección de Loterías ha hecho pública la siguiente nota:

«Con el título «El Estado también juega», se ha publicado en un diario de Madrid una nota en la que, a base de impresiones recogidas en las más populares Administraciones de Loterías, según se dice, se exagera notoriamente la participación del Estado en los riesgos del sorteo de Navidad.

El espíritu de dicha nota y el eco que puede producir en la opinión con menoscabo notorio de los intereses del Tesoro, obliga a la adecuada rectificación de que no habría necesidad si en vez de fundamentarse en impresiones recogidas anónimamente, hubieran tenido por base los datos concretos que se le hubiesen facilitado al más sencillo requerimiento.

Es cierto que el Estado juega en este sorteo como en todos, sin diferencia que pueda justificar el comentario, el remanente de los

billetes no vendidos, cosa imposible de evitar dada la arquitectura de su organización; pero este porcentaje es mínimo siempre y lo ha sido en la ocasión presente, por el exquisito cuidado que la Administración tiene en ajustar en todo lo posible las demandas del público y la cuantía de los billetes ofrecidos a su adquisición.

Es escasísimo el sobrante producido, a pesar del incremento que se señala, y que, de no haber tenido lugar, hubiera dado motivo, como en años anteriores a que el exceso de la demanda produjera cotizaciones arbitrarias al margen del Estado que este hecho debe evitar procurando la satisfacción de cuantas peticiones se le puedan producir directamente.

Hablar de la angustia de los expendedores es algo que pertenece a lo irreal, salvo cuando esta angustia puede ir referida a beneficios ilegítimos, no logrados en la ocasión presente, pues los expendedores autorizados, y dentro de las comisiones establecidas para su función».

1.030 familias avilenses deben esta noche su alegría hogareña a la JUNTA PRO NAVIDAD DE LOS HUMILDES, que mantiene abierta la suscripción para que cuantas personas no hayan enviado aún su donativo puedan hacerlo.

AVILA AL DIA

Lo que casi nunca ha pasado a estas alturas navideñas acaece ahora con gran extrañeza de todos. Ha amanecido este día famoso de la Vigilia de Navidad con unas temperaturas extremadamente deliciosas. Aquellas nevadas de verdadero espanto, aquellos hielos fortísimos que nos hacían tiritar de frío quedan ya en el archivo de nuestra memoria. Van a tener que suprimirse de nuestros populares nacimientos aquellas montañitas coronadas de nieve que tanto gustan a nuestros chiquillos.

¡Qué trastego más enorme de las gentes!

Los guardias de servicio en la Estación se veían en grandes apuros para «encarrilar» a la gran multitud que a todo trance quería tomar primero los billetes. Y después, ¡ah! una lucha «a brazo par-

SEGUROS

Entidad española trabajando incendios, accidentes, ganado, pedrisco, desea nombrar representantes en capital y pueblos o zonas importantes provincia de Avila, para entenderse directamente con Dirección Madrid. Absoluta reserva durante negociaciones. Dirigirse Apartado 103, MADRID.

cadáveres más, continuando la búsqueda de los restantes.

Al iniciarse la madrugada de hoy salieron de Gandesa cinco camiones, ambulancia sanitaria y varios «autos» para intentar el traslado de los cadáveres hasta ahora recogidos, ya que el mal estado de la carretera, debido a las lluvias reinantes, crea dificultades para el tránsito.

El número de víctimas recogidas era esta madrugada el de veinticuatro, que provisionalmente fueron colocados en un rellano del camino, próximo al lugar del accidente, donde la Guardia Civil prestó servicio de vigilancia.

El cadáver del señor Sandoval será trasladado a Tarragona GANDESA 23.—El cadáver del

tido»—como si nos halláramos en período bélico—para poder entrar en el tren y tomar asiento. Los convoyes ferroviarios, pese a los buenos servicios de los empleados, con retraso en su marcha, efecto de las grandes aglomeraciones que sobre ellos gravitan, no solo de personas sino de «bultos».

Maletas, cajones, cestas, alforjas con toda clase de productos alimenticios; dejándose ver las gallinas, los pavos, los corderos, cabritos y los panes de enormes proporciones, reproducción todo ello de aquellos presentes que la tradición dice llevaban los pastorcitos al Niño Dios. Ha sido una «movilización» en toda regla.

Capítulo aparte son las felicitaciones a nuestras autoridades En el Palacio Episcopal recibió Su Excelencia al clero regular y secular, presidido éste por el señor vicario general, quien le dirigió palabras de felicitación cordial y respetuosa por las presentes Pascuas, siendo correspondido por el señor Obispo con otras de gran sabor paternal.

Y al extender la noche sobre nuestro solar su fúnebre manto, una turba multa de chiquillos llenando nuestras calles de santa alegría, tocando zambombas, castañuelas, tapaderas y otros instrumentos «musicales» con el acompañamiento de los clásicos villancicos, y pidiendo el aguinaldo, mientras las amas de casa dan la última vuelta a la tienda, proveyéndose de cosas gustosas para la cena de Nochebuena.

Que el buen Jesús siga llenándonos de bienes espirituales y materiales en medio de una paz enteramente cristiana...

que fué alcalde de Tarragona don Agustín Sandoval será instalado mañana en una capilla ardiente que se montará en el Palacio Municipal de Tarragona. Esta noche llegaron su familia y los concejales de aquel Ayuntamiento.—(Cifra).

Catástrofe de aviación en una sierra de Tarragona

UN APARATO DE LA "IBERIA" DESTRUIDO

Había salido de Barajas a las nueve y diez de la mañana y el accidente se produjo a las diez y media

VEINTISIETE PASAJEROS MUERTOS

MADRID.—El avión del servicio regular de la Iberia, Madrid-Barcelona, que salió del aeropuerto de Barajas a las nueve y diez minutos de la mañana de ayer, se ha estrellado en la sierra de Pandols (Tarragona).

En el desgraciado accidente han encontrado la muerte los 24 pasajeros que transportaba, así como la tripulación, formada por un piloto, un mecánico, y un radiotelegrafista.

Inquietud en Barajas y en el aeropuerto barcelonés

En Barajas comenzó a temerse que hubiera podido suceder un accidente al avión al transcurrir el tiempo sin que se recibieran noticias de la llegada al punto de destino. Se inició una intensa busca del aparato y a las tres de la tarde fueron localizados los restos.

Por su parte, el aeródromo de Barcelona estuvo en contacto casi permanente con el avión, y la comunicación normal se mantuvo hasta las diez. Cuando aterrizó con toda normalidad el segundo avión de la línea, que había salido de Madrid más tarde, empezó la preocupación en el aeropuerto y se iniciaron las pesquisas para tratar de averiguar la suerte que había corrido el primero.

Confirmación de la catástrofe

GANDESA, 23.—Sobre las once de la mañana de hoy se estrelló contra la sierra de Pandols, en el valle de Navarro, situado a unos cinco kilómetros de esta población, un avión del servicio regular de la Compañía Iberia.

El aparato iba pilotado por don Alfonso Recio, uno de los más jóvenes pilotos de la Compañía Iberia, del que se sabe que ayer hizo un año sufrió un accidente, éste sin consecuencias, al despegar en el aeropuerto de Barajas,

por choquó con otro de la misma Compañía y del servicio Madrid-Londres.

Detalles del accidente

Según las primeras noticias, el avión se precipitó contra la muralla de rocas de la sierra de Pandols, a consecuencia de la intensa lluvia y de una niebla muy densa que impedía toda visibilidad.

Al chocar parece ser que se desprendió el fuselaje y se produjo una gran explosión, seguida del incendio del aparato, que antes de estrellarse dió varias vueltas sobre el pueblo de Bot, posiblemente desorientado. El último radiograma recibido del aparato se captó en Alcañiz, y después se perdió el contacto con el avión, que pretendió salir en dirección sureste hacia el mar. La falta de visibilidad, primero, y la lluvia y el fuerte viento de Levante, después, debieron formar una capa de hielo en las alas, lo que le obligó a perder altura, precipitándose contra el pico de la sierra de Pandols y dando un salto de campana para caer después sobre el valle de Puig Cabals, en el lugar conocido por Masía del Navarro. El accidente ocurrió a las diez y media de la mañana, pues los relojes de los tripulantes quedaron parados a dicha hora. Del accidente se apercibieron varios vecinos de Bot, que vieron una gran llamarada seguida de explosión. Alrededor de la una menos cuatro fué localizado el aparato por un pastor, quien comunicó el hecho, personándose en el lugar del suceso una pareja de la Guardia Civil y otras personas. El lugar en que se encuentran los restos está situado a unos ocho kilómetros de Gandesa, en un paraje sumamente escabroso e incommunicado.

La expedición de socorro

La noticia se extendió rápidamente por el pueblo, y el alcalde

se trasladó al lugar del suceso con el juez instructor y el jefe del puesto de la Guardia Civil para organizar los servicios de auxilio.

Inmediatamente se movilizaron todas las ambulancias disponibles, así como varios camiones y coches particulares, ofrecidos espontáneamente por sus propietarios. La expedición marchó rápidamente, aunque con dificultades por lo abrupto del terreno y la abundancia de barro, ya que hubo de utilizarse una carretera provisional. En el lugar del accidente se comprobó que el avión está completamente destruido. Los motores se hallan empotrados fuertemente, y algunos restos del aparato se encuentran a más de 200 metros de distancia.

Después de las cinco de la tarde y tras intensos trabajos, se consiguió extraer varios de los cadáveres, que fueron depositados en una carretera secundaria hasta que el juez ordenó su traslado en ambulancias y camionetas a Gandesa.

Relación de las víctimas

Tripulantes: Piloto, don Alfonso Recio; mecánico, don Cristiano Palacián, y radiotelegrafista, don Nicasio Cañizares.

Pasajeros: don José Rives Comín, doña Carmen París Egullaz, esposa del anterior, y sus dos hijos Carmen y José; don José Bayona de Besa, don Antonio Portas Santasusana, don José Luis Entrecanales Ibarra, doña Erika Ferches Domínguez, don Augustó Cratacos Abella, de veinticuatro años, diplomático; don Alex Calere, don Pablo Sauquero Elcano, don Miguel Espinós Pérez, don Antonio Espinós Pérez, hijos del director de la C. de Tabacos, de Filipinas; don Juan Pérez y Segovia, don Francisco Vidal Tolsa, doña Dolores Fábregas Cargot, don José Luis Castro, doña

Tríptico navideño

Se intitulan las tablillas: «La nieve», «Letrilla de la Virgen», «Villancico de Dios». Ningún otro cuadro refleja mejor el ambiente de las Navidades.

Días de diciembre cortos y fríos. Arropados de blancos sudarios. Y... niños alborozados con la nieve. Es algo suyo: blancura de su alma.

Nuestra Señora que espera la Navidad. Cómo hará con el Niño Jesús? Como el rozar de la luna al amendo. Sus besos como la brisa. Abrazo de Ángel.

Estas dos estampas de Gerardo Diego tienen tal finura... Delicadeza de Inmaculada diría yo, en la última.

La otra son zambombas, Magos y pastores. Sentencia de d'Ors en letra fácil: ni sacerdotes: ni mercados adoraron al Niño Dios. Fe de Magos. Sencillez de pastores. Humildad en ambos. Aquí está Dios.

<p>La Nieve</p> <p>La nieve, niños, la nieve, baja la nieve Por Quintanar de la Sierra danzando viene Temblando la nieve viene, flor de diciembre. Ángeles hilan los copos, ruedas celestes. Colmen, niños, vuestras manos trapos de nieve. La nieve, mozas, la nieve, vuelve la nieve a besar vuestras mejillas, manzana y leche. Ya nieva sobre los pinos, va nada es verde Nieva sobre las palomas, nadie se mueve. Ay, qué silencio tan hondo, Callan las fuentes. Si no fuera por el río, callar de muerte. Ya nieva la nieve nueva, sobre la nieve. La nieve, viejos, la nieve qué fría viene. Ya mide más de una vara, por las paredes. Caperuza de la torre, nata en copete. Qué bien arde la carrasca, La noche crece. Ya nieva la nieve fuera, sobre la nieve.</p>	<p>Letrilla de la Virgen María esperando do la Navidad</p> <p>Cuando vengan, ay, yo no sé con qué le envolveré yo, con qué.</p> <p>Ay, dímelo tú la luna, cuando en tus brazos de hechizo tomás al roble macizo y lo acunas en tu cuna. Dímelo, que no lo sé, con qué le tocaré yo, con qué.</p> <p>Ay! dímelo tú la brisa, que con tus besos tan leves la hoja más alta remueves, peñas la pluma más lisa. Dímelo y no lo diré, con qué le besaré yo, con qué.</p> <p>Y ahora que me acordaba, ángel del Señor, de Ti, dímelo, pues recibí. Si, dímelo por tu fe, con qué le abrazaré yo, con qué.</p> <p>O dímelo tú, si no, si es que lo sabes, José y yo te obedeceré, que soy una niña yo, con qué manos le tendré que no se me rompa, no, con qué.</p>	<p>Villancico de Dios en los Cielos</p> <p>Suenan atambores, suenan, sue- nan, suenan, gaitas, chirimías, cuernos y vi- [hueias.</p> <p>—Dígame, Rey Mago, quién le trajo aquí? —De mi torre pinta estrella que vi. —Y a ti, pastorcillo, quién te lo anunciaba? —Por mis soledades un ángel pasaba. Escribas cerraron puertas y ventanas. Huyen mercaderes de visiones vanas. Para calar pronto si viene el Señor, cuidate ser Mago si no eres pastor.</p> <p>Oigan los señores, oigan, oigan, [oigan, Dios está en los cabos: los cabos [se tocan.</p>
---	---	---

Es, como ves, un verdadero tríptico. Incomparablemente mejor que el mejor de los flamencos. Esa es la raíz del ser Reina la poesía en el de las Bellas Artes.

Logrado con tres joyas —dos casi desconocidas— de la lírica actual. Verdaderas filigranas de este medio siglo de Oro de la Literatura Hispánica, que tenemos el gozo de vivir. Y que en ese campo lleva ya ventaja al clásico XVI. Y en la prosa no le va a la zaga. Aunque un sector responsable —«pariente»— no se haya dado cuenta en su ignorancia culpable.

Pero no es ocasión de enjuiciar valores estéticos. Ni siquiera los de este primoroso tríptico navideño. La tablilla de izquierda es el paisaje del día: nieve. Con tres estrofas inimitables, cuyo desarrollo creacionista es un nevar juguetón acariciante, gélido. Para los chicleos, alegría. Forzado silencio de juventud femenina cuyos ojos inquietos sobre mejillas rosiblanas entretejen a través de cristales hilos dorados de unos sueños. Frío de vejez en manos temblonas que pasan y repasan la llama tibia de un hogar añejo. Se ve, se siente, se goza la nieve —no jugáis con ella?—. Es flor del mes, anticipada. Copos de ángel. Tal la maravilla de esta poesía en sus contrastes. Qué gran nevada!

La tablilla del centro es siempre la más noble, Igual aquí. María esperando el Nacimiento. Yo no

recuerdo haber visto reflejado la ingenuidad, la finura y alborozo de Nuestra Señora en escrito alguno como en éste en el que desea el clarear de la luna en la noche, la caricia de la brisa o la angelicalidad suavísima del Anunciador, para tocar, besar y abrazar al hijo niño Dios. Qué bien cuadra con la realidad exegética la bajada de este transporte oracional y su pregunta de esposa buena a San José.

La tablilla de la derecha es un villancico insuperable. Sus primeros y únicos versos crean de tal modo la escena que me hacen revivir por los cinco sentidos años pasados en pueblos de nuestro sur con su aturdir de zambombas y tambores. A la vez sencillez de la escena: adoración de pastores y de Magos. Y en esta a primera vista, inconsubstancialidad de «Órs para miopes, se oculta, como casi siempre en él —cogido su ángulo de visión— sentencia profundísima: ciencia infatuada y comercio avariento no llevan a adoración divina. Más: aún llega a mayor profundidad en su parte positiva —que si bien se cala viene a decir: o alturas de mística o apacible insignificancia de pastores son los senderos que llevan a Dios directamente—. Extremos ambos. Pero «Dios está en los cabos: los cabos se tocan», en su punto idéntico: la virtud sumisa.

Dr. C. M. Ajo G. y Sainz de Zúñiga.

Así va el mundo

Alemania, ha pasado de importar a exportar madera. La producción de pasta sueca para papel. Un generador para medir las perturbaciones de los rayos en aparatos eléctricos. Los rayos producen un efecto beneficioso en la tierra que fertiliza.

Alemania, que siempre fué una nación importadora de madera, se ha trocado ahora en una gran exportadora. Casi todos los países europeos importadores de madera han recibido suministros de Alemania, siendo Gran Bretaña el principal comprador. También Francia ha recibido importantes «stocks», así como Bélgica, Holanda y Dinamarca. Suiza ha firmado un contrato destinado a la compra de madera procedente de la Selva Negra y también Italia piensa adquirir madera alemana con destino a su reconstrucción nacional. Antes de la guerra Alemania se veía en la necesidad de adquirir una tercera parte de la cifra de su consumo total, en el extranjero, para atender a sus necesidades interiores. Para el año en curso se han señalado también cupos de exportación de madera alemana. De la zona inglesa han de ser exportados en total, con destino a los países aliados, 1.057.000 Std. de madera de pino aserrada, de los cuales serán enviados a Gran Bretaña 557.000 Std. y 80.000 Std. a Bélgica y Holanda,

La producción de pasta química en Suecia en 1947, alcanzó cerca de 2,2 millones de toneladas, superando en un 5 por 100 la de 1946. Las existencias de pasta química disponibles para la venta quedaron reducidas en el transcurso del año a unas 165.000 toneladas, lo que significa una disminución de unas 700.000 en comparación con 1946. Los suministros de celulosa para papel y pasta disolvente al mercado nacional fueron de 210.000 y 220.000 toneladas, respectivamente, mientras que las exportaciones de las diversas clases de pasta química fueron sólo algo mayores que en 1946, cuando ascendieron a un millón 540.000 toneladas aproximadamente. No se han publicado aún cifras detalladas acerca de los embarques efectuados a los diferentes países. Sin embargo, las exportaciones suecas a Norteamérica se estiman en unas quinientas treinta mil toneladas. La escasez de energía eléctrica limitó la producción, especialmente en las fábricas de pasta mecánica,

ca, pero se espera que las recientes lluvias y nevadas en el país mejorarán las disponibilidades de suministro de energía eléctrica.

A propósito de la electricidad viene indicado citar que el Instituto de Investigaciones británico ha instalado un generador que desarrolla una tensión de 3,2 millones de voltios, con objeto de imitar el rayo. Este generador, unido a unos transformadores capaces de producir hasta un millón de voltios a las frecuencias continuas corrientes, se destina al examen de los daños que pueden ocasionarse a los aparatos eléctricos por las perturbaciones de los rayos.

Un rayo puede producir momentáneamente más de 200.000 amperios, lo que representa el alumbrado para 30.000 habitantes. Por otra parte los rayos determinan la combinación del nitrógeno con el oxígeno atmosférico. Así el nitrógeno, de la atmósfera, bajo la forma de ácido nítrico, cae con la lluvia y fertiliza la tierra.—A. I. A.

Regalos de Pascuas

Lo más práctico y elegante, abrigos de piel. Antes de comprar visiten la PELETERIA FERNANDEZ. San Roque, 7, pral.

Publicidad AVILA

COSAS CURIOSAS

El transporte en Londres

La vida de los negocios en Londres se ha desarrollado tan rápidamente en los últimos años, que el uso de los servicios de transporte público ha batido todos los récords anteriores. Las cifras del transporte en Londres el año pasado constituyeron ya un récord, pero en los primeros ocho meses de 1948, las cifras anteriores fueron superadas en cerca de un millón de pasajeros por día. El promedio diario durante dicho período fué de 12.400.000 pasajeros en los autobuses, tranvías y trenes del Metro de Londres. El número total de pasajeros hasta principios de septiembre fué de tres mil millones, lo que supone un aumento de 234.000.000 sobre el período correspondiente del año pasado. Los servicios del transporte de Londres han cubierto en el mismo período 438.750.000 millas, lo que representa 25 500.000 millas más que en 1947 y 51 millas más que en 1948.

Producción continúa de láminas de serrín

La British Artificial Resine Co 3, Vera St. Londres W. I, ha creado una nueva máquina que permite obtener planchas de madera artificial a base de serrín. El procedimiento antiguo para preparar esta clase de láminas consistía en mezclar sustancias resinosas con serrín u otros desperdicios de madera y colocar esta mezcla en capas uniformes en una prensa de platinas múltiples. Con el nuevo método se prensa la materia prima en láminas continuas por medio de una máquina de nuevo tipo patentada en muchos países. La mezcla de resina y serrín, con una humedad uniforme y regulada, se hace pasar por una correa móvil y luego se calienta por radiofre-

cuencia, obteniéndose una temperatura de cien grados C. en la masa. A continuación, y por medio de otra correa se somete la mezcla a una presión variable según el espesor y la densidad de la lámina. Terminada esta operación se procede a aserrar las láminas con arreglo a las dimensiones requeridas.

Primer puente de aluminio

El ministro de transporte de la Gran Bretaña, Mr. Barnes, acaba de inaugurar un puente de balsa hecho de aleación de aluminio, que es el primero de esta clase que se ha construido en el mundo. Entre los asistentes a la ceremonia figuraban ingenieros de diversos países europeos.

El puente abarca un espacio de unos treinta metros entre dos muelles de la ciudad de Sunderland, costa Este de Inglaterra. Aun cuando pesa menos que una locomotora, soportará todo el tráfico de carretera y de ferrocarril. Su coste asciende a 85.000 libras esterlinas.

Este tipo de puente de balsa pesa cincuenta toneladas. Cada trozo se levanta en poco más de un minuto, operación para la cual basta un motor de veinte caballos de fuerza, mientras que tratándose de un puente de acero de iguales dimensiones sería menester una potencia de por lo menos cincuenta caballos.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Tostado, 7. Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 22 de diciembre de 1948 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 404
Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 04.

Sorteo del día 23 de diciembre de 1948

Premiado con 25 pesetas, el número 593
Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 93

SE VENDEN dos vacas de leche recién paridas, 2.º y 4.º parto hace cuatro días, en buenas condiciones. Para tratar con Jesús el Sastre, en Riocabado.

Normalice su estómago...



ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Adolfo Sánchez

PERFUMERIA-BISUTERIA

Aquí encontrará el regalo que hará estos días.

Muñecas "Gisela"

POLLUELOS

SOLAMENTE UNA RAZA "LEGHORN"

PEDIDOS: desde 1.º Septiembre

ENVIOS: de Diciembre a Junio

Tenemos Certificado oficial, justificando que en "Gallinópolis": No se ha registrado ningún caso de Peste Aviar y que todas las aves están vacunadas y revacunadas.

PIDA CATALOGO GRATIS

"Gallinópolis"

GRANJA AVICOLA DIPLOMADA

Goya, 6 - MADRID - Tel. 25.68.11

Kaleidoscopio mundial

Un perro andarín

Sin ninguna duda el perro más andarín del mundo es «Tack», y su amo es un señor que vive en Toledo, no en el Toledo español, sino en el del Estado de Ohio, Estados Unidos. La esposa de este señor fué hace poco a Pittsburgh, distante unos 730 kilómetros, y se llevó consigo el perro, haciendo el viaje en ferrocarril; como es natural,

Al bueno d l perrito no le debió agradarle mucho Pittsburgh, porque a los tres días, tan pronto como encontró oportunidad para ello, se escapó y salió de la ciudad con dirección a su antigua casa. Cómo pudo hallar el perro el camino, qué aventuras y vicisitudes le ocurrieron en él, son cosas que nadie sabe; pero lo cierto es que lo recorrió en seis días solamente, lo que supone más de 120 kilómetros diarios.

Una anécdota de Napoleón

Cuéntase que cuando Napoleón I hizo su primera comunión, siendo alumno del colegio militar de París, en 1785, fué a la vez confirmado, y que el arzobispo De Juigné, al oír su nombre, observó que no conocía semejante santo. —¡Cáspital!— exclamó el futuro emperador —Pues es un santo coorso.

La primera comedia

En el año 578 (a. d. J. C.), dos cómicos de la lengua griega, Sanion y Delon, representaron por primera vez en Atenas una comedia, original del primer, sobre un tablado portátil montado sobre cuatro ruedas. Tanto agradó al auditorio esta nueva forma del arte dramático, que por acuerdo popular se recompensó a los comediantes con una cántara de vino y un cesto de higos.

El autor de esta primera comedia era natural de Megara, región en cuyas aldeas era muy frecuente la castumbre de reunirse la gente del campo para celebrar lo que llamaban «comus», o sea una representación improvisada en la cual jugaban gran papel la mímica y las bufonadas de mal gusto. De esta palabra «comus» parece proceder el actual nombre de comedia.

Defectos de los animales blancos

Los animales completamente blancos tienen, por regla general, los sentidos muy defectuosos, especialmente el olfato.

Este hecho ha sido comprobado e incluso se dió el caso de que un labrador observó que se le iban muriendo los cerdos blancos que tenía de una forma inexplicable, mientras que ello no ocurría a los de otros colores. Por fin descubrió las causas, luego de pacíficas observaciones, al ver que los cerdos se envenenaban con una raíz ponzoñosa; pero solamente los cerdos blancos la comían, pues, los demás conocían la raíz por su olor peculiar.



Cuando su estómago funciona mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO

del Dr. Voienté

VENTA EN FARMACIAS

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila

SUMINISTROS

A partir del lunes, día 27, se efectuará un suministro de artículos a las Colecciones de Cupones inscritas en los establecimientos de esta Capital, en la forma siguiente:

ADULTOS

Aceite.—Cuarto de litro, al precio de 2'05 pesetas; cupón de la semana 53 de este artículo.

Azúcar.—Cien gramos, al precio de 0'70 pesetas; cupón de este artículo de la misma semana.

Arroz.—Doscientos gramos, al precio de 0'70 pesetas; cupón de este artículo de la misma semana.

Patatas.—Cuatro kilos al precio de 4'60 pesetas; cupón de este artículo de la misma semana.

Pasta para sopa.—Cien gramos al precio de 0'50 pesetas; cupón de este artículo de la misma semana.

Huevos C. A. T.—Dos unidades, al precio de 2'90 pesetas; cupón de la semana 53 de la Tarjeta para este artículo, y en los establecimientos de costumbre.

Garbanzos.—Doscientos gramos, al precio de 1'50 pesetas; cupón de la misma semana de este artículo.

INFANTILES Y MADRES GESTANTES

El correspondiente a lo marcado en los cupones de su colección y de conformidad con el cuadro para ello, existente en los establecimientos proveedores.

NOTA.—Los detallistas, al hacer la entrega de este suministro recogerán la cubierta posterior y cupones que quedan de las Co-

Ecos de Sociedad

De días

Pasado mañana los celebra el industrial de esta plaza, D. Anastasio Berrón.

Viajeros

Han salido para Salamanca y Valladolid, respectivamente, acompañados de sus distinguidas esposas, don Leopoldo Saquino y nuestro querido colaborador don Francisco Gallardo.

—Acompañado de su esposa ha llegado a esta capital para pasar las fiestas de Navidad al lado de sus familiares, el capitán de Ingenieros don Juan Ruiz de Salazar Corrales.

SE VENDE casa inmejorable, llave en mano. Razón: Granizo, núm. 32.

Junta pro Navidad de los humildes 1948

SUSCRIPCION

Suma anterior, 48,369'46 ptas. Personal de la Caja de Compensación, almacenistas de patatas, 163 pesetas; Transportes «La Esperanza», S. L., 100; doña Jacoba San Esteban, viuda de Sánchez, 7; secretario y empleados de plantilla de la Mancomunidad Municipal «Asocio de Avila» (un día de haber) 421'60; don Longinos Lozano, 50; «La Pilarica» 10; don Cipriano Muñoz, 3; Frente de Juventudes, 413; Jerarquías y personal Jefatura Provincial del Movimiento, 680'35; don Estanislao Jiménez Cecilia, 25; don Carmelo López, 25; don Pelayo Gallego, 10

Representaciones SALMERON Y Publicidad A. V. I. L.

DESEAN A SUS CLIENTES Y AMIGOS MUY FELICES PASCUAS Y PROSPERO AÑO 1949.

lecciones del segundo semestre de 1948, las cuales entregarán en estos servicios con la liquidación de la expresada semana.

CARBON

Previo corte de los cupones que se señalan se efectuará un suministro de este artículo en la forma siguiente:

MINERAL.—Cupón 101. Tarjeta «A», 25 kilos; «B», 50 kilos, y «C», 75 kilos.

VEGETAL.—Cupón 103. En los establecimientos de Castilla S. A. y Viuda de Ferrer: Tarjeta «A», 10 kilos y «B» y «C» 14 kilos.

El gobernador civil, Luis Valero Bermejo

don Manuel Mateos Blanco, 150; doña Sofía Sánchez, 50; don Tomás Sáinz Molinero, 25; Viuda de Iranzo, 50; don Manuel San Román, 50; Convento de Santo Tomás, 100; don José Gutiérrez García, 100; Viuda de Sigrano Diaz, 25; «La Merced» Fábrica de Gaseosas, 15; don Diejo Pareja Núñez, 50; don Alonso Alvarez de Toledo y doña Pilar Urquijo 1.000 Suma y sigue, 51.892'41 ptas.

Don Eduardo González Ferrero tres rebecas valoradas en 82 pesetas.

Estos donativos se reciben en todos los Bancos de la ciudad, Caja de Ahorros y Jefatura Provincial del Movimiento.

Belén y el Seminario

El Belén llena el mundo de bendición divina. La humanidad se siente gozosa por albergar en su desierto al Guía de la Verdad y Sol de Justicia y Sol del Amor. Le seguirán los escogidos y El

Inmenso surtido en objetos para regalo.

KAISER

Divino Maestro formará escuela de virtud y amor.

Belén fué el Primer Seminario. Los que acuden a Belén y lo admiran, sentirán cariño por el Seminario sacerdotal.

Para cultivar estos ideales en Avila el Frente de Juventudes ha organizado la visita a su monumental Nacimiento y Belén en estas preciosas fiestas. Se ha colocado en la calle de Reyes Católi-

Compare precios y calidades de los mazapanes y turrones que vende

“La Violeta”

cos—Capilla de Las Nieves—este gran Belén. Se inaugurará el día 25, a las doce y media de la mañana con ofrenda de villancicos por los seminaristas... y luego le podrán visitar y admirar todos los devotos cristianos y

¡¡¡Atención!!!

Se suplica una limosna a todos los visitantes para el Nuevo Seminario a fin de que con sus donativos crezca y sea floreciente para gloria del Divino Niño Jesús.

PERDIDA pendiente platino oro y diamantes. Se gratificará en Lope Núñez 4.

El mercado de Navidad

Gran animación había esta mañana en la plaza de la Victoria. Muchas amas de casa cuidando de preparar una buena cena. Y había para todos los gustos.

Como impresión general hare-

CERTINA

Con pulsera de oro y chapa.

KAISER

mos constar que los precios del mercado de Navidad se mantenían poco más o menos a la altura del año pasado, más bien con tendencia a la baja. Había gruesos pavos a cuarenta duros con un término medio de ocho kilos de peso; capones, de once duros, gallinas, desde veinticinco pese-

Mazapanes (fabricación propia) Kilo 30 pesetas

“La Violeta”

tas liebres desde veinte; conejos a quince; perdices a once...

También en el teso del Hospital hubo gran animación en la venta de cerdos al precio de treinta duros arroba.

Y como siempre en este mercado navideño muchas ventas.

Turrones inmejorables calidades desde 30 pesetas kilo

“La Violeta”

Delegación provincial de Trabajo

Por coincidir dos días de fiesta seguidos, el Comercio de la Alimentación y los establecimientos de higiene permanecerán abiertos en las jornadas de la mañana de los días 26 de diciembre y 2 de enero próximos, durante las horas de 10 a 13 de la mañana.

Las horas trabajadas se considerarán como extraordinarias y se pagarán con los recargos legales.

Aguinaldo de la Escuela Elemental del Trabajo a sus alumnos

El Patronato de Formación Profesional y la Escuela Elemental del Trabajo han repartido como aguinaldo a los alumnos más necesitados, de este Centro docente cincuenta cazadoras de paño.

Bajó la fruta

Manzanas desde dos pesetas kilo. Peras de agua de las mejores huertas de Villefranca de la Sierra. Naranjas mandarinas, navels, cadeneras, lo mejor de Carcagente. Especialidad en aceitunas.

Almacén de la Catedral Teléfono 464

PULSERAS SORTIJAS ARETES ORO KAISER

PEPILLO

¡Despídase bien del año!

y reserve su mesa para la Gran Cena de NOCHE VIEJA

ENTRADA POR INVITACION

La Empresa se complace en desear a su clientela y público en general FELICES PASCUAS y prosperidad en el año 1949

Publicidad AVIL

El regalo de Reyes que prefieren los niños, lo encontrarán en la Exposición de la CASA T. VELAZQUEZ Publicidad Almazor

“ LA CATALANA ”

Compañía de Seguros fundada en 1864

Al felicitar las Pascuas y desearles próspero Año Nuevo a los señores asegurados les comunica que, habiendo procedido a la jubilación por edad de su antiguo y apreciado comisionado don Segundo Fernández Martín, ha designado para sustituirle al prestigioso Abogado

Don Ignacio Aguirre Charro

Calle Blasco Jimeno número 4, principal. Teléfono 591. -- AVILA

Quien representará a la Compañía en los Ramos de

INCENDIOS, VIDA, ACCIDENTES y RESPONSABILIDAD CIVIL